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“Brasil está menos pobre e com 
mais renda”, diz Lula ao Congresso

Rodrigo Bacellar é reeleito 
presidente da Alerj por 
unanimidade: 70 a 0

Em uma eleição sem surpre-
sas e candidatura única, Rodrigo 
Bacellar, do União Brasil, foi ree-
leito presidente da Assembleia 
Legislativa do Rio (Alerj) para 
biênio 2025-2026.

A votação foi por unanimi-
dade: 70 votos a 0. Segundo a 
assessoria da Casa, foi a primeira 
vez desde a fusão do estado que 
o presidente foi eleito sem um 
voto contra sequer.

Governo 
do Rio de 
Janeiro aprova 
modelo de 
concessão 
para a Ferrovia 
Vitória-Rio

Prefeitura de 
Nova Iguaçu e 
Light estão em 
tratativas para 
construção de 
piscinões 

O governador Cláudio 
Castro enfatizou a impor-
tância do projeto: “A con-
cretização deste projeto é 
uma luta que o Governo 
do Estado vem travando 
há anos. A ferrovia será um 
marco na infraestrutura das 
regiões que atravessa, impul-
sionando o desenvolvimento 
econômico e facilitando a 
logística de transporte. Além 
disso, sua construção abrirá 
novas oportunidades para a 
geração de empregos, for-
talecerá cadeias produtivas 
locais e atrairá investimentos 
estratégicos, tornando-se 
um vetor essencial para o 
crescimento sustentável e a 
competitividade do estado”.

O encontro aconteceu no 
local onde a Prefeitura deseja 
construir o reservatório.

O primeiro mês de 2025 regis-
trou um total de 170.376 casos 
prováveis de dengue em todo 
o país, além de 38 mortes con-
firmadas e 201 óbitos em inves-
tigação para a doença. Dados 
do Painel de Monitoramento 
de Arboviroses do Ministério da 

Saúde indicam que o coeficiente 
de incidência do Brasil, neste 
momento, é 80,1 casos para cada 
100 mil habitantes.

Os números mostram que 
54% dos casos prováveis foram 
registrados entre mulheres e 
46%, entre homens. Desse total, 

51,3% foram identificados entre 
pessoas brancas, 32,4% entre 
pessoas pardas, 4,4% entre pes-
soas negras e 1,1% entre pes-
soas amarelas. Os grupos que 
respondem pelo maior número 
de casos são de 20 a 29 anos, de 
30 a 39 anos e de 40 a 49 anos.
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Brasil encerra janeiro com mais de 
180 mil casos de dengue e 38 mortes

Homenagem à rainha 
do mar YEMANJÁ, 
em Maricá, foi 
simples, direta e com 
muita beleza

Evento 
de MTB 
reúne 150 
competidores 
na Fazenda 
Campos 
Novos, em 
Cabo Frio

Bruno 
Henrique faz 
jus à fama 
de “Rei dos 
Clássicos” e 
se eterniza no 
Flamengo
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BEIJA FLOR DE NILÓPOLIS 
FOI A MELHOR ESCOLA 
DO ENSAIO TECNICO

Pastor Henrique Vieira abre amanhã o 1º Seminário 
Nacional LGBTQIA+ de Fé contra fundamentalismos

Produção de petróleo e gás se mantém 
próximo ao recorde do ano de 2023

Nesse sábado (1/1), foi realizado 
o segundo ensaio técnico do grupo 
especial na Marques da Sapucaí. 
Participaram Paraíso do Tuiuti, 
Beija Flor de Nilópolis e Estação 
Primeira de Mangueira. As três 
escolas vão apresentar enredos 
com a temática afro. A primeira 
agremiação adentrar na avenida 
foi Paraíso do Tuiuti por volta das 
20 horas com enredo “QUEM TEM 
MEDO DE XICA MANICONGO” – 
A primeira mulher negra TRANS 
oficial do Brasil. Foi trazida do con-
tinente africano na condição de 
escrava para o Brasil no século 
XVI. O principal destaque da 
escola foi o casal de mestre sala e 
porta bandeira Raphael Rodrigo e 
Dandara Ventapane. 

 A segunda escola foi Beija flor 
de Nilópolis. Na frente da escola 
veio seu presidente de honra Aní-
sio Abraão David.  Após o aque-
cimento da bateria, Neguinho 
da Beija Flor se emocionou ao 
falar que seria seu último ano à 
frente do canto da Beija Flor. O 
enredo para esse carnaval será 
“LAÍLA DE TODOS OS SANTOS.
LAÍLA DE TODOS OS SAMBAS” 

- Homenagem ao diretor de har-
monia que se tornou diretor de 
carnaval, carnavalesco..,.formando 
várias gerações nos anos que 
esteve à frente da escola, aproxi-
madamente 3 décadas, tornando 
- se o grande griô do carnaval. 

A Estação Primeira de Man-
gueira com sua presidenta Gua-
naira Firmino à frente da agremia-
ção, fechou a noite de sábado. O 
enredo apresentado foi “À FLOR 
DA TERRA- NO RIO DA NEGRI-
TUDE ENTRE DORES E PAIXÕES” 
- conta sobre os BANTUS que vie-
ram escravizados da Mãe África, 
chegando no cais do valongo 
foram vendidos e, posterior-
mente constituíram a Pequena 
África com seus descendentes. 
Vai falar também da invisibilidade 
que foi imposta com o povo preto 
ao longo de décadas. 

Das três apresentações a Beija 
Flor de Nilópolis levou a melhor. 
Passou com muita garra, com o 
canto que entusiasmou a arqui-
bancada. Neguinho se realmente 
vier se aposentar vai deixar uma 
lacuna para o próximo carnaval 
da escola. 
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A produção média diária de 
petróleo e gás natural em 2024 
atingiu a marca de 4,322 milhões 
de barris de óleo equivalente, 
mantendo-se próximo ao pata-
mar recorde atingido no ano 
anterior, de 4,344 milhões de 
barris. Os dados são da Agência 
Nacional do Petróleo, Gás Natu-
ral e Biocombustíveis (ANP).

A queda de 2023 para 2024 
foi 0,5%, puxada pelo petróleo, 
cuja produção diária de 3,358 
milhões de barris recuou 1,29% 
em relação ao ano anterior. Já a 
produção de gás natural cresceu 
2% e chegou a 153 milhões de 
metros cúbicos por dia.

A maior parte da produção de 
petróleo e gás natural (78,29%) 
é proveniente dos reservató-
rios da camada pré-sal. A pro-
dução do pós-sal respondeu por 
16,33%, enquanto os campos 
em terra foram responsáveis 
por 5,38% do total.

A média da produção de 
dezembro de 2024 foi 4,435 
milhões de barris de óleo equi-
valente, sendo 3,421 milhões 
de barris de petróleo e 161,13 

milhões de metros cúbicos de 
gás. Os campos operados pela 
Petrobras, sozinha ou em con-
sórcio com outras empresas, 
foram responsáveis por 89,37% 
do total produzido.

A produção de petróleo cres-
ceu 3,3% em relação a novem-
bro e caiu 4,6% na comparação 
com dezembro de 2023. Já a 

produção de gás cresceu 2,1% 
ante novembro e 2,9% em rela-
ção a dezembro do ano anterior.

O aproveitamento de gás 
natural em dezembro foi 
de 96,5%. Foram queima-
dos 5,65 milhões de metros 
cúbicos por dia, uma redução 
de 9%, em relação ao mês 
anterior, mas aumento de 

66,4% na comparação com 
dezembro de 2023.

“O principal motivo para o 
aumento da queima de gás, 
com relação ao ano anterior, 
foi a continuação do comissiona-
mento da FPSO Marechal Duque 
de Caxias, no Campo de Mero, 
iniciada em novembro”, expli-
cou a ANP.

Dias 4 e 5 de fevereiro, a 
Biblioteca Parque Estadual, 
no Centro do Rio de Janeiro, 
recebe o 1º Seminário Nacional 
LGBTQIA+ de Fé – Diálogo Inter-
-religioso e Luta Contra Funda-
mentalismos. Pioneiro, organi-
zado pelo Fundo Positivo, sob a 
curadoria da teóloga queer Ana 
Ester e da pesquisadora Gio-
vanna Sarto, ambas cientistas 

da religião, o encontro é for-
mado por representantes de 
11 tradições religiosas, ativistas, 
artistas, políticos e pesquisado-
res. Quatro grupos de trabalho 
atuam para definir pontos para 
a Carta do Rio de Janeiro con-
tra a LGBTfobia. A minuta da 
Carta será divulgada em cole-
tiva de imprensa no final do dia 
5. Principalmente, a Carta será 

destinada a políticos e autori-
dades da federação.

Temas como “Terapia de 
Reversão”, “O enfrentamento 
aos fundamentalismos a par-
tir da ética da diversidade”, e 
“Bíblia e diversidade sexual e 
de gênero”, serão debatidos 
nos Grupos de Trabalho que 
atuam dias 4 e 5.  Documento 
a ser apresentado à sociedade, 

a Carta do Rio de Janeiro contra 
a LGBTfobia objetiva incentivar 
políticas públicas de defesa à 
vida.  O encontro terá uma cele-
bração ecumênica precedendo 
os trabalhos no dia 4. Represen-
tantes das 11 tradições religiosas 
(Pai Rodney de Oxóssi, repre-
sentantes do Budismo, Santo 
Daime, Islamismo e outras), rea-
lizam um rito em nome da paz.

O primeiro mês 
de 2025 regis-
trou um total 
de 170.376 
casos prová-
veis de den-

gue em todo o país, além de 
38 mortes confirmadas e 201 
óbitos em investigação para 
a doença. Dados do Painel de 
Monitoramento de Arboviro-
ses do Ministério da Saúde 
indicam que o coeficiente 
de incidência do Brasil, neste 
momento, é 80,1 casos para 
cada 100 mil habitantes.

Os números mostram que 
54% dos casos prováveis foram 
registrados entre mulheres e 
46%, entre homens. Desse 
total, 51,3% foram identifica-
dos entre pessoas brancas, 
32,4% entre pessoas pardas, 
4,4% entre pessoas negras e 
1,1% entre pessoas amarelas. 
Os grupos que respondem 
pelo maior número de casos 
são de 20 a 29 anos, de 30 a 39 

anos e de 40 a 49 anos.
No ranking de estados 

com maior número abso-
luto de casos prováveis, São 
Paulo aparece na frente, com 
100.025, seguido por Minas 
Gerais (18.402), Paraná (9.424) 
e Goiás (8.683). em relação 
ao coeficiente de incidência, 
o Acre lidera com 391,9 casos 
para cada 100 mil habitantes. 
Em seguida estão São Paulo 
(217,6), Mato Grosso (193,9) e 
Goiás (118,1).

Sudeste
Dados do ministério divul-

gados na semana passada 
mostram que, quando consi-
deradas as quatro primeiras 
semanas de 2025, o cenário 
de dengue na Região Norte do 
Brasil segue no mesmo pata-
mar de 2024, com números 
que a pasta classifica como 
“não muito exuberantes”.

O Nordeste mantém 
a mesma linha, com uma 
pequena redução no total de 

casos. O Centro-Oeste e o Sul 
registraram o que o ministério 
se refere como “redução subs-
tancial”, sobretudo em decor-
rência da queda de casos no 
Distrito Federal, em Goiás, no 
Paraná e em Santa Catarina.

“Nossa preocupação é o 
Sudeste. Quando olhamos os 
números, semana a semana, 
temos a impressão de que 
a situação está tranquila. 
Mas, quando mergulhamos 
o olhar sobre o estado de 
São Paulo, estamos obser-
vando, semana após semana, 
o dobro do número de casos 
de dengue quando compara-
mos com 2024”, destacou o 
secretário-adjunto de Vigi-
lância em Saúde e Ambiente, 
Rivaldo Venâncio.

“Chamo também a atenção 
para o montante de óbitos – 
tanto os óbitos já confirmados 
enquanto tal como os óbitos 
em investigação. Se conside-
rarmos a possibilidade de dois 

terços desses 135 óbitos em 
investigação [no estado de 
São Paulo] sendo confirmados, 
estaremos em um patamar 
de mais ou menos 800 a 900 
casos para cada óbito, o que é 
muito elevado.”

Segundo Rivaldo, o estado 
de São Paulo saiu de um pata-
mar de quase 50 mil casos nas 
quatro primeiras semanas de 
2024 para praticamente 100 
mil casos nas quatro primeiras 
semanas de 2025. “Ou seja, o 

dobro de casos. Bem diferente 
de Minas Gerais, onde há uma 
redução de aproximadamente 
85% em números absolutos – 
de 123 mil para 16 mil casos, 
quando comparados 2024 
com 2025”.

Brasil encerra janeiro com mais de 
180 mil casos de dengue e 38 mortes

ECONOMIA

MUNDO

SAÚDE

David, Fabíola, Anísio e Neguinho da Beija-Flor - Foto @luz.ciano
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Governo do Rio de Janeiro aprova modelo 
de concessão para a Ferrovia Vitória-Rio

Licitação está prevista para este ano, com apoio de entidades empresariais

O Governo do 
Estado do Rio 
de Janeiro deu 
sinal verde, 
nesta sexta-
-feira (31/01), 

ao modelo de concessão da 
EF-118, a aguardada ferrovia 
Vitória-Rio, que promete formar 
o Anel Ferroviário do Sudeste. A 
proposta, fruto de debates com a 
Agência Reguladora de Serviços 
Públicos Concedidos de Trans-
portes Aquaviários, Ferroviários, 
Metroviários e de Rodovias do 
Estado do Rio de Janeiro (Age-
transp) e entidades empresariais 
fluminenses, tem previsão de ter 
o primeiro trecho da ferrovia, 
entre São João da Barra (RJ) e 
Anchieta (ES), licitado no final 
de 2025, conforme o Ministério 
dos Transportes.

O governador Cláudio Castro 
enfatizou a importância do pro-
jeto: “A concretização deste pro-
jeto é uma luta que o Governo 
do Estado vem travando há 
anos. A ferrovia será um marco 
na infraestrutura das regiões 
que atravessa, impulsionando 
o desenvolvimento econômico 
e facilitando a logística de trans-
porte. Além disso, sua constru-
ção abrirá novas oportunidades 
para a geração de empregos, 
fortalecerá cadeias produtivas 
locais e atrairá investimentos 
estratégicos, tornando-se um 
vetor essencial para o cresci-
mento sustentável e a compe-
titividade do estado”.

A EF-118, com seus 495 km, 
fará a conexão da Estrada de 
Ferro Vitória-Minas (EFVM), 
no Espírito Santo, com a malha 

ferroviária da MRS, no Rio de 
Janeiro. A ferrovia tem como 
objetivo integrar as capitais, 
polos industriais e portos da 
Região Sudeste, expandir a capa-
cidade portuária, aliviar garga-
los logísticos, otimizar o fluxo 
de matérias-primas e produtos 
entre indústrias, criar um cor-
redor logístico estratégico para 
o mercado interno e externo, e 
oferecer uma alternativa para o 
escoamento de cargas.

A ferrovia terá impacto 
direto no desenvolvimento de 
24 municípios, com 13 deles já 
beneficiados na fase inicial da 
implantação. O Anel Ferroviário 
do Nordeste promete impulsio-
nar as exportações brasileiras e 
representa um investimento ali-
nhado com as políticas ambien-
tais do estado.

A reunião no Palácio Gua-
nabara faz parte de uma série 
de encontros promovidos pelo 

Ministério dos Transportes e 
ANTT para apresentar o pro-
jeto e coletar sugestões. Uma 
audiência pública também foi 
realizada na sede da Federação 
das Indústrias do Estado do Rio 
de Janeiro (Firjan).

O secretário de Estado da 
Casa Civil, Nicola Miccione, res-
saltou a importância da EF-118: 
“A EF-118 é uma infraestru-
tura essencial para fortalecer 
a logística e a competitividade 

do Brasil, especialmente no 
Sudeste, impactando portos, 
indústrias e cidades, além de 
gerar empregos e incenti-
var a economia regional. Por 
isso defendemos a retomada 
deste projeto”.

A secretária de Desenvolvi-
mento Econômico do Estado do 
Rio de Janeiro, Fernanda Curdi, 
vê a construção da EF-118 como 
um marco para o desenvolvi-
mento econômico do estado: 

“Esta é uma infraestrutura capaz 
de impulsionar a economia e 
integrar ainda mais o estado às 
cadeias produtivas nacionais e 
internacionais. Além de forta-
lecer o transporte de cargas e 
reduzir custos logísticos, essa 
ferrovia abre novas oportunida-
des para a indústria, o comércio 
e o agronegócio, consolidando 
o Rio de Janeiro como um hub 
estratégico para o escoamento 
da produção brasileira”.

Prefeitura reabre emergências dos 
hospitais do Andaraí e Cardoso Fontes

Polícia Federal prende foragido 
por tráfico de drogas no Rio

A Prefeitura do Rio reabriu, 
nesta segunda-feira (3/2), as 
emergências dos hospitais do 
Andaraí e Cardoso Fontes, recu-
perando um serviço de extrema 
importância para as zonas Norte 
e Oeste e ampliando a oferta de 
assistência hospitalar na cidade. 
O marco faz parte de um crono-
grama de revitalização completa 
dos hospitais, que já receberam 
melhorias desde a transição 
administrativa entre Governo 
Federal e município, formalizada 
há pouco mais de um mês.

As ações realizadas para a 
reabertura dos serviços incluem 
reparos emergenciais, reforma 
de salas e consultórios, limpeza 
das instalações e contratação 
de 370 profissionais de saúde ao 
todo, entre médicos e enfermei-
ros. Num primeiro momento, os 
serviços funcionarão em espaços 
provisórios. Com as obras, que 

têm conclusão prevista para o 
primeiro semestre de 2026, as 
unidades contarão com centros 
de Emergência Regional (CER), 
nos mesmos moldes dos grandes 
hospitais de urgência e emergên-
cia da rede municipal, além de 
ambulatórios e serviços de alta 
complexidade.

– Hoje reabrimos duas 

emergências fundamentais para 
a cidade do Rio. O Hospital do 
Andaraí é uma unidade com mais 
de 80 anos e é essencial para 
essa região da cidade. Com a 
reabertura, será possível ofe-
recer atendimento com maior 
qualidade à população. Quando 
a emergência do Andaraí fechou, 
o Hospital Souza Aguiar ficou 

sobrecarregado. Além disso, 
quando a emergência do Car-
doso Fontes foi restrita, o Hos-
pital Lourenço Jorge também 
teve sobrecarga. Então, mesmo 
sendo em um espaço tempo-
rário, é muito importante que 
esses dois hospitais voltem a ter 
emergência para aliviar os aten-
dimentos de outras unidades – 
disse o secretário municipal de 
Saúde, Daniel Soranz.

As novas emergências têm 
capacidade para realizar cerca de 
400 atendimentos diários cada. 
Com o fim das obras, a expec-
tativa é que, juntos, os hospitais 
tenham capacidade para realizar 
quase 500 mil procedimentos 
por ano. O Hospital do Andaraí, 
que hoje tem cerca de 300 leitos, 
passará a ter 450, e o Cardoso 
Fontes, que conta com 120 leitos, 
chegará a 250. Com isso, as uni-
dades terão 700 leitos no total.

A Polícia Federal (PF) pren-
deu um homem que estava 
foragido desde a Operação 
Turfe – deflagrada em feve-
reiro de 2022 – por tráfico 
internacional de drogas. A 
ação ocorreu nesse domingo 
(2) em um condomínio de 
luxo no Rio de Janeiro. O 
preso foi encaminhado ao 
sistema prisional do estado, 

onde permanecerá à dispo-
sição da Justiça.

Policiais federais localiza-
ram o homem, cuja identidade 
não foi divulgada. Ele usava 
nome falso e constantemente 
realizava procedimentos esté-
ticos para mudar sua aparên-
cia e dificultar sua localização, 
após uma fuga de 2022.

O preso tinha mandados 

de prisão em aberto, expe-
didos pela Justiça Federal do 
Rio de Janeiro e do Paraná. 
Ele foi denunciado pelos cri-
mes de tráfico internacional 
de drogas, organização crimi-
nosa, contrabando e lavagem 
de dinheiro.

Fuga com mulher
Na ocasião da fuga, o 

alvo - que residia em um 

condomínio de luxo no Para-
guai - fugiu na companhia de 
sua esposa, minutos antes de 
os policiais chegarem à resi-
dência. A mulher também era 
alvo da operação e se entre-
gou à PF em agosto de 2024. 
Atualmente, ela encontra-
-se em liberdade provisória, 
sendo monitorada por torno-
zeleira eletrônica.

Fevereiro começa 
com 1.525 vagas de 
emprego abertas no Rio

O Rio está com 1.525 vagas de 
emprego abertas. Nesta segun-
da-feira (03/02), a Prefeitura, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Trabalho e Renda (SMTE), divulga 
a lista de oportunidades em 
diversos bairros da cidade. No 
Camorim, por exemplo, há 900 
vagas para operador de telemar-
keting. Não é preciso experiên-
cia, mas o candidato deve ter 
Ensino Médio Completo.

Das vagas abertas, há 524 para 
pessoas com deficiência. E, para 
os profissionais que gostam de 
mídia, há 30 oportunidades: ana-
lista de mídia senior (10); especia-
lista de estratégia de mídia paga 
(10) e coordenador de mídia (10). 
Para as duas primeiras, não é 
necessária experiência.

– O Rio de Janeiro foi a 
segunda capital que mais criou 
empregos no país em 2024, de 
acordo com dados do Caged 
compilados pelo Observató-
rio do Trabalho Carioca. Neste 
ano, com os investimentos e os 
grandes eventos já anunciados 
pelo prefeito Eduardo Paes, a 
expectativa é de que continue 

aumentando a oferta de traba-
lho na cidade – diz o secretário 
municipal de Trabalho e Renda, 
Manoel Vieira.

Na lista geral de vagas, há 80 
oportunidades para auxiliar de 
pátio; 60 para auxiliar de car-
regamento; 50 para balconista 
de peixaria; 50 para auxiliar de 
serviços gerais; 50 para auxiliar 
de cozinha; 50 para pizzaiolo; 
35 para fiscal de prevenção de 
perdas; 20 para analista de mar-
keting, entre muitas outras.

Para os jovens, há oportuni-
dades de estágio para quem está 
cursando Pedagogia (12); Técnico 
em Informática (12); Ciências 
Contábeis (6); Produção Fono-
gráfica (5); Administração (4); 
Ciência da Computação (4); Mar-
keting (3); Tecnologia da Infor-
mação (3); Nutrição (2); Enfer-
magem (2); Letras/Português/
Inglês (2); Técnico em Segurança 
do Trabalho (1); Técnico em Ele-
trônica (1); Gestão de Recursos 
Humanos (1); Assistente Contábil 
(1); Fisioterapia (1); Química/Quí-
mica Industrial (1); Publicidade 
(1) e Direito (1).
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Prefeitura de Nova Iguaçu e Light estão em 
tratativas para construção de piscinões

Nova Iguaçu deu 
mais um passo 
na busca por 
medidas que 
possam ame-
nizar os danos 

causados por consequência de 
chuvas fortes, como as que atin-
giram a cidade na última quar-
ta-feira (29). Na manhã desta 
sexta (31), o prefeito Dudu Reina 
recebeu o secretário estadual de 
Planejamento e Gestão, Adilson 
Faria, e representantes da Light 
para debater a construção de 
caixas de retardo, conhecidos 
como piscinões, capazes de reter 
grande volume de água.

O encontro aconteceu no local 
onde a Prefeitura deseja construir 
o reservatório, um terreno de 
propriedade da Light, localizado 
na Rua Coronel Bernardino de 
Melo, ao lado do Viaduto Dom 
Adriano Hipólito, conhecido como 
viaduto do antigo Extra, no bairro 
da Luz. Também estiveram pre-
sentes a assessora de Projetos 
Especiais, Cleide Moreira, e os 
secretários municipais de Infraes-
trutura, Paulo César de Souza, e 
de Agricultura e Meio Ambiente, 
Edgar Martins.

“Precisamos que a Light auto-
rize a construção dos piscinões. 
Por isso, fizemos uma reunião 
com o corpo técnico da con-
cessionária para dar continui-
dade ao estudo de viabilidade 
feito pela PUC-RJ. Estas caixas 
de retardo serão fundamentais 

para que possamos amenizar os 
problemas causados pela chuva 
enquanto seguimos cobrando 
dos governos Estadual e Federal 
a execução do Projeto Iguaçu”, 
disse Dudu Reina.

A Prefeitura de Nova Iguaçu 
trabalha há três anos no plano 
de construção dos piscinões, mas 
não pode avançar no projeto 
enquanto não tiver autoriza-
ção da Light, dona do terreno. 

Durante o encontro, o município 
apresentou uma proposta ao 
corpo técnico da concessionária 
com o objetivo das duas partes 
alinharem as ideias e chegarem 
a um denominador comum.

“Nosso projeto prevê a cons-
trução de seis caixas de retardo, 
todas ao longo da Via Light, 
sendo a primeira delas aqui ao 
lado do viaduto Dom Adriano 
Hipólito. São áreas que vão 

receber uma grande quantidade 
de água, reduzindo o volume 
que chega ao Rio Botas. Com 
os piscinões, elas ficariam reti-
das para que pudessem escoar 
pelo rio de forma gradativa, dimi-
nuindo sua elevação e, conse-
quentemente, a possibilidade 
de transbordamento”, explica a 
assessora de Projetos Especiais, 
Cleide Moreira.

Eficiência da canalização do 

Botas depende do Projeto Iguaçu
Enquanto aguarda autoriza-

ção da Light e também a exe-
cução do Projeto Iguaçu, a Pre-
feitura vem buscando soluções 
capazes de amenizar o problema 
das enchentes. Uma delas foi a 
obra de canalização do Rio Botas, 
incluindo o alargamento da calha 
de sete para 14 metros em um 
trecho de 1,2 km entre Ouro 
Preto e Comendador Soares, 

aumentando a profundidade 
de 1,5m para 3m.

Para que o serviço fosse exe-
cutado pela Secretaria Municipal 
de Infraestrutura, a prefeitura 
demoliu quase 400 construções 
irregulares às margens do rio, 
entregou moradias novas a 335 
famílias e ressarciu outras 61. 
Além disso, a limpeza dos rios, 
canais e desobstrução de bueiros 
é feita regularmente.

MESQUITA

SÃO JOÃO DE MERITI

MAGÉ

NOVA IGUAÇU

O número de resgates de 
animais silvestres aumentou 
significativamente em Magé, 
segundo balanço oficial da 
Guarda Ambiental do município. 
No ano de 2024, foram resgata-
dos 173 animais silvestres. Entre 
eles, gambá, bicho-preguiça, 
sagui, coruja e diversos outros. 
Em 2023, foram 124 animais no 
total. Já em 2022, a guarda res-
gatou 48 animais.

O dado foi divulgado pela 
Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente, que tem intensificado 
as ações de resgate e preserva-
ção da fauna local.

“O aumento no número 
de ocorrências pode ser atri-
buído a uma maior conscienti-
zação da população, que tem 
se mostrado mais engajada 
em denunciar casos de ani-
mais em situação de risco. 
Além disso, o aumento do 
efetivo e o treinamento das 
equipes de resgate têm con-
tribuído para uma resposta 

mais rápida e eficiente às soli-
citações”, explicou o guarda 
ambiental Tadeu Verlingue.

Em Magé, diversas espécies 
de animais silvestres, como aves, 
mamíferos e répteis, são resgata-
das devido a condições adversas, 
como tráfico ilegal de animais, 
destruição de habitats naturais 
e colisões com veículos.

“A população de Magé tem 
se mostrado cada vez mais ativa 
na proteção da biodiversidade e 
esse é o caminho para garantir 
a sobrevivência das espécies e o 
equilíbrio dos ecossistemas da 
região”, ressaltou o secretário de 
Meio Ambiente de Magé, Carlos 
Henrique Lemos.

O próximo passo, segundo a 
Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente, é ampliar as ações 
de fiscalização e os projetos de 
educação ambiental. O objetivo 
é reduzir ainda mais os casos 
de maus-tratos e promover a 
convivência harmoniosa entre a 
cidade e a fauna silvestre.

A primeira colônia de férias 
do Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos 
de 2025 está acontecendo em 
Mesquita. Entre os dias 27 e 31 
de janeiro, crianças atendidas 
pelo SCFV estão aproveitando o 
recesso escolar nas dependên-
cias dos Centros de Referência de 
Assistência Social do município, 
para participar de uma semana 
repleta de atividades recreativas 
e interações socioassistenciais 
e socioeducativas. Na tarde da 
quarta-feira, dia 29 de janeiro, 66 
crianças de 6 a 14 anos se reuni-
ram no CRAS Chatuba para uma 
programação repleta de música, 
jogos e gincanas.

“O cuidado e a atenção com 
a criança é prioridade e foco 
da nossa política de assistên-
cia social. E a colônia de férias 
vem nesse encontro de cuidado, 
de proteção e defesa dessas 
crianças. É uma satisfação e 
uma alegria ver o equipamento 

funcionando e proporcionando 
essa semana de muito lazer e 
recreação para eles”, declara a 
subsecretária municipal de Assis-
tência Social, Erika Rangel.

Ao longo dessa semana, as 
dinâmicas programadas incluem 
brincadeiras como dança das 
cadeiras, amarelinha, pintura e 
desafios com bola. Para Hevelin 
Ferreira, de 39 anos, a colônia 

de férias do SCFV fortalece a 
união entre as crianças. “Esse 
programa e as atividades ofe-
recidas são muito importantes, 
pois ajudam a tirar as crianças 
da rua e das telas, promovendo 
o desenvolvimento delas. Sou 
mãe de cinco filhos e quatro 
deles participam das ativida-
des do SCFV. As profissionais 
aqui são supercapacitadas, 

amorosas e carinhosas. Me 
sinto muito satisfeita em 
vê-los aqui”, afirma a moradora 
da Chatuba. 

Com duas edições ao ano, 
que acompanham o período 
de recesso das unidades escola-
res, as atividades são realizadas 
por oficineiros que promovem 
ações lúdicas, recreativas e cul-
turais às crianças. 

Na última sexta-feira (31), o 
prefeito de São João de Meriti, 
Léo Vieira, e o secretário esta-
dual de Transformação Digital 
do Rio, Feu Braga, assinaram o 
acordo de cooperação técnica 
para a implantação do Sistema 
Eletrônico de Informações (SEI). 
Esse sistema faz parte do Pro-
grama RJ Digital Municípios, 
que promove a gestão digital 
de documentos e processos.

O acordo é o pontapé inicial 

na migração do analógico para 
o digital em Meriti, acelerando 
a transformação digital em 
todos os procedimentos da 
rotina administrativa, além de 
reduzir custos e gastos com o 
uso de papel e impressoras. O 
próximo passo do programa é 
a implantação e a capacitação 
dos servidores para a utilização 
do sistema.

O prefeito Léo Vieira enfatizou 
a importância da transformação 

digital na cidade. “Essa parceria 
é uma conquista para a moder-
nização da gestão pública. É ino-
vação, transparência e agilidade 
nos processos. Além disso, pro-
porciona mais segurança, facilita 
o acompanhamento das deman-
das e reduz a burocracia”, ressal-
tou Léo Vieira.

O secretário estadual de Trans-
formação Digital do Rio, Feu 
Braga, comentou sobre a adesão 
de Meriti ao programa. “Vamos 

juntos trazer maior eficácia e efi-
ciência nos atos administrativos. 
Qualquer munícipe poderá fazer 
requerimentos e acompanhar as 
solicitações a partir de qualquer 
computador com acesso à inter-
net”, frisou Feu Braga.

Participaram também da 
reunião, o secretário municipal 
de Planejamento e Inovação, 
Armando Uema e o subsecre-
tário municipal de Inovação, 
Gláucio Burle.

Magé bate recorde de 
resgate de animais silvestres

Colônia de férias agitou fim de janeiro 
na Assistência Social de Mesquita

Meriti adere ao Programa RJ Digital 
para acelerar a transformação digital
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A presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), ministra 
Cármen Lúcia, disse na segunda-
-feira (3) que a Justiça Eleitoral já 
começou os preparativos para as 
eleições presidenciais de 2026.

As declarações da ministra 
foram feitas durante a sessão 
solene de abertura dos trabalhos 
da Justiça Eleitoral em 2025.

Durante seu discurso, Car-
men Lúcia adiantou que o TSE 
já começou os preparativos para 
as eleições presidenciais de 2026 
e do próximo pleito municipal, 
que será realizado em 2028.

“Para garantia de eleições 
livres e democráticas no Brasil, 
este Tribunal Superior Eleito-
ral trabalha ininterruptamente. 
Para as eleições de 2026, as 
providências já começaram a 
ser implementadas na sequên-
cia imediata ao término das 
eleições. Para a eleição de 
2028, uma série de providên-
cias já precisou ser iniciada, 

como a questão do cálculo de 
eleitores e quantas urnas pre-
cisam”, afirmou.

A presidente do TSE tam-
bém voltou a defender o 
regime democrático no país 
e disse que a liberdade e a jus-
tiça só podem ser garantidas 
com a democracia.

“A Justiça Eleitoral continuará 
a atuar com rigor, serenidade, 
com imparcialidade e com-
prometida com a democracia, 
garantindo as liberdades de elei-
toras e eleitores. Que tenhamos 
um ótimo período de perseve-
rança no caminho da construção 
democrática”, completou.

As eleições presidenciais 
de 2026 serão presididas pelo 
ministro Kassio Nunes Marques, 
atual vice-presidente do TSE e 
ministro do STF. O mandato de 
Cármen Lúcia terminará em 
agosto do ano que vem. Kassio 
foi indicado ao STF pelo ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro.

A Fundação Nacional dos 
Povos Indígenas (Funai) passa, 
agora, a ter poder policial para 
proteger as terras indígenas. Em 
decreto publicado na segunda-
-feira (3), o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva regulamenta o uso 
dessa força pela Funai.

A publicação atende a uma exi-
gência do Supremo Tribunal Federal 

(STF) de dezembro do ano passado. 
Em 2020, a Articulação dos Povos 
Indígenas do Brasil (Apib) havia 
entrado com uma ação contra o 
poder público, por causa da forma 
como estavam sendo tratados os 
povos indígenas durante a pande-
mia. Na ação, foram propostas 
medidas de proteção às comu-
nidades e aos territórios.

TSE já prepara eleições 
presidenciais de 2026, 
diz Cármen Lúcia

Decreto dá à Funai poder 
de polícia para proteger 
terras indígenas

Nacional

“Brasil está menos pobre e com 
mais renda”, diz Lula ao Congresso

Por Pedro Rafael Vilela
Agência Brasil

O presidente Luiz 
Inácio Lula da 
Silva fez um 
balanço posi-
tivo dos dois 
anos de seu 

governo, em mensagem enviada 
ao Congresso Nacional na segun-
da-feira (3), na sessão de aber-
tura dos trabalhos legislativos.

A solenidade foi conduzida 
pelo novo presidente do Senado, 
Davi Alcolumbre (União Bra-
sil-AP), eleito para o cargo no 
último sábado, e contou com as 
presenças do também novo pre-
sidente da Câmara, Hugo Motta 
(Republicanos-PB), do presidente 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF), Roberto Barroso, além 
de ministros do governo fede-
ral, como Rui Costa (Casa Civil), 
representando Lula. O plenário 
contou com presença expressiva 
de parlamentares.  

O envio da mensagem, em 
todos os anos, é um rito tradi-
cional da retomada dos traba-
lhos do Congresso. O documento 
com mais de 600 páginas traz um 
relato detalhado da situação eco-
nômica, social e política do país, 
na visão do Poder Executivo.

“Estamos comemorando os 
menores índices de pobreza 
da série histórica. A extrema 
pobreza caiu para 4,4%, ficando 
pela primeira vez abaixo de 5%. 
Nesses dois anos, o Brasil ficou 
menos pobre e menos desigual, 
com aumento dos salários, maior 
renda do trabalho e distribuição 
de renda mais justa. Cuidamos 
também para que oportunida-
des e direitos fossem ampliados”, 
diz Lula no trecho de abertura 
da mensagem presidencial, lida 

pelo primeiro-secretário da 
Câmara dos Deputados, Carlos 
Veras (PT-PE).

“Quando assumimos a presi-
dência, o Brasil estava de novo no 
Mapa da Fome, com 33 milhões 
de pessoas em situação de inse-
gurança alimentar. Em apenas 
dois anos, 24,4 milhões de brasi-
leiros ficaram livres do pesadelo 
da fome. Chegaremos a 2026 
tendo retirado o país, mais uma 

vez, do Mapa da Fome”, diz outro 
ponto do texto.

Na mensagem, Lula falou 
sobre reafirmação da demo-
cracia e aproximação entre as 
instituições da República. “Nes-
tes dois anos de governo, rea-
firmamos nosso compromisso 
com a democracia, o respeito às 
instituições e a relação harmo-
niosa entre os Poderes. Reafir-
mamos também o compromisso 

de promoção do desenvolvi-
mento econômico com a inclu-
são social”, observou.

“A economia cresce mais, 
com mais investimentos, con-
sumo, exportações e inovação. 
A indústria e o agronegócio 
estão mais fortes. A produti-
vidade aumentou e o desem-
prego caiu. Em 2023, o Produto 
Interno Bruto (PIB) aumentou 
3,2%, quatro vezes acima da 

projeção do mercado. Para 
2024, a projeção atual aponta 
para um crescimento de 3,5%, 
um dos maiores do mundo”, 
prosseguiu o presidente.

O texto de apresentação 
da mensagem foca em um 
balanço  de gestão, com des-
crição de números sobre pro-
gramas econômicos e sociais 
do governo federal.

Para 2025, a mensagem 

destaca o protagonismo inter-
nacional do Brasil, por conta dos 
eventos que serão sediados no 
país, como a Cúpula dos Brics, 
em julho, no Rio de Janeiro, e a 
30ª Conferência da Organização 
das Nações Unidas (ONU) sobre 
Mudanças Climáticas (COP30), 
em Belém. Pela primeira vez, a 
Amazônia sediará as discussões 
sobre questões ambientais em 
nível global.

Barroso celebra eleição de presidentes do 
Legislativo e manda recado contra golpistas

Governo quer aprovar isenção do IR a 
tempo de valer em 2026, diz Padilha

O presidente do Supremo 
Tribunal Federal (STF), Luís 
Roberto Barroso, discursou na 
segunda-feira (3) na cerimônia 
de abertura do ano judiciário, 
onde fez um balanço sobre a 
atuação da Corte em 2024. No 
evento, o magistrado enfati-
zou o trabalho do STF em “pre-
servar a institucionalidade” e 
afirmou que não há espaço na 
democracia para atos golpistas.

“Nas instituições de conhe-
cimento pelo mundo afora, o 
Supremo Tribunal Federal é 
celebrado como a Corte que 
ajudou a preservar a institu-
cionalidade no momento da 
história em que se verifica a 
erosão democrática em mui-
tos países, impulsionada pelo 
autoritarismo e pela supressão 
de direitos”, disse o magistrado.

“A democracia tem lugar 
para todos... Só não tem lugar 

contra aqueles que tentam 
jogar contra as regras da demo-
cracia”, ressaltou.

Estavam presentes na ceri-
mônia o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT), o presidente 
da Câmara dos Deputados, 
Hugo Motta (Republicanos-PB), 

e o presidente do Senado, 
Davi Alcolumbre (União Bra-
sil-AP). Ambos os parlamen-
tares abriram mão do uso da 
palavra no evento.

O discurso de Barroso 
contra atos antidemocrá-
ticos ocorreu horas depois 

de Motta ter afirmado, no 
último domingo (2), que o 
PL da anistia, que busca 
perdoar os presos pelos 
atos golpistas de 8 de 
Janeiro, será discutido em 
uma reunião de líderes nos 
próximos dias.

O ministro das Relações Ins-
titucionais, Alexandre Padilha, 
disse na segunda-feira (3) que 
o governo vai trabalhar para 
aprovar este ano a reforma do 
Imposto de Renda e a isenção 
de Imposto de Renda (IR) para os 
trabalhadores que recebem até 
R$ 5 mil por mês, com o intuito 
de que as medidas entrem em 
vigor no ano que vem.

A reforma do imposto de 
renda está sendo detalhada pelo 
Ministério da Fazenda e ainda 

não tem uma data para ser apre-
sentada ao Congresso, já que é 
preciso fechar uma medida com-
pensatória, acrescentou Padilha 
após reunião com o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva e líderes 
do governo no Congresso.

O ministro também afirmou, 
em entrevista a jornalistas no 
Palácio do Planalto, que Lula vai 
se reunir com presidentes e líde-
res de partidos e ministros para 
discutir o governo e os próximos 
dois anos de mandato.

Segundo Padilha, o governo 
pretende apresentar até a 
próxima semana uma lista de 
propostas prioritárias para o 
governo neste ano. “Queremos 
apresentar na próxima semana 
os projetos de lei prioritários 
para os próximos dois anos. Só 
da área econômica são 32 pro-
jetos aprovados nos últimos dois 
anos. Expectativa é de que apre-
sentemos nas próxima semana 
essa agenda para os próximos 
dois anos”, disse.

Além da isenção do IR para 
quem ganha até R$ 5 mil, 
outros projetos prioritários 
incluem o enfrentamento às 
mudanças climáticas e o com-
bate a crimes digitais.

“Hoje temos crimes no 
ambiente digital e temos 
que proteger a sociedade 
desses crimes”, afirmou, 
indicando apoio a uma 
proposta de regulamen-
tação das plataformas de 
redes sociais.
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Rodrigo Bacellar é reeleito presidente 
da Alerj por unanimidade: 70 a 0

Teresópolis mobiliza 
equipes nos reparos 
das galerias pluviais

Evento de MTB reúne 150 
competidores na Fazenda 
Campos Novos, em Cabo Frio

Para garantir o rápido escoa-
mento da água em dias de 
chuva, a Secretaria Municipal 
de Obras e Serviços Públicos 
vem mobilizando suas equipes 
e reforçando os trabalhos de 
reparos, desobstrução e lim-
peza das galerias pluviais, com a 
substituição das manilhas dani-
ficadas. A manutenção é diária, 
a fim de facilitar a fluidez das 
águas pluviais.

Na segunda-feira, 03/02, o 
serviço foi realizado na Ser-
vidão 16, localizada na Rua 
Armando Vieira, no Morro do 
Tiro, com a construção de caixa 

de passagem; e também nas 
ruas Tenente Luiz Meirelles, no 
Bom Retiro; João Batista Pires, 
em Agriões; e Monte Líbano, 
no centro da cidade. Já na Rua 
Guimarães Rosa, no bairro Ermi-
tage, foi executada a remoção 
de águas pluviais de via pública.

Outras frentes de trabalho 
atuaram na limpeza das vias 
públicas, com roçada, capina e 
remoção de resíduos nas ruas 
Prefeito Monte, na Tijuca, e 
Jaguaribe, na Fazendinha; e na 
Avenida Caingá – de acesso ao 
Cemitério Municipal Carlinda 
Berlim, no Vale do Paraíso.

O Projeto Container das Artes 
chegou ao fim com uma grande 
celebração cultural no Centro 
Cultural (CEFEC) de Itacuruçá, em 
Mangaratiba. O encerramento, 
realizado na última quinta-feira 
(30), contou com apresentações 
circenses dos alunos e a partici-
pação especial do grupo Gigan-
tes de Mangaratiba, encantando 
uma plateia formada por fami-
liares e amigos.

Idealizado e executado pelo 
Instituto para o Desenvolvi-
mento do Esporte e da Cultura 
(IDEC), em parceria com a Pre-
feitura de Mangaratiba, por 
meio da Secretaria de Cultura, 
o projeto teve como objetivo 
capacitar crianças e adolescen-
tes, de 7 a 14 anos, em diversas 

expressões artísticas. Durante 
quatro meses, os participantes 
tiveram acesso a oficinas gratui-
tas de circo, percussão, dança 
e teatro.

Além das aulas práticas, o 
programa incluiu conteúdos 
sobre sustentabilidade, meio 
ambiente, higiene pessoal e 
bullying, promovendo uma for-
mação integral para os alunos.

Legado sustentável
Um dos destaques do pro-

jeto foi a construção de uma 
parede verde, fruto de uma 
oficina de plantio realizada 
pelos próprios alunos. A ini-
ciativa reforça o compromisso 
do programa com a educação 
ambiental e deixa um legado 
sustentável para a cidade.

Em uma eleição sem 
surpresas e candida-
tura única, Rodrigo 
Bacellar, do União 
Brasil, foi reeleito 
presidente da Assem-

bleia Legislativa do Rio (Alerj) 
para biênio 2025-2026.

A votação foi por unanimi-
dade: 70 votos a 0. Segundo a 
assessoria da Casa, foi a primeira 
vez desde a fusão do estado que 
o presidente foi eleito sem um 
voto contra sequer.

Rodrigo Bacellar tem 44 anos 
e está em seu segundo man-
dato. Ele foi eleito presidente da 
casa pela primeira vez em 2023. 
Como presidente, é o respon-
sável por conduzir os trabalhos 
legislativos e decidir os projetos 
que entram em votação.

Confira a composição da nova 
Mesa Diretora da Alerj:

Presidente: Rodrigo Bacellar 
(União)

1º vice-presidente - Gui-
lherme Delaroli (PL)

2º vice-presidente - Tia Ju 
(REP)

3º vice-presidente - Zeidan 
(PT)

4º vice-presidente - Célia Jor-
dão (PL)

1º Secretário da Mesa - Rosen-
verg Reis (MDB)

2º secretário - Dr. Deodalto 
(PL)

3º secretário - Franciane 
Motta (União)

4º secretário - Giovani Rati-
nho (SDD)

1º vogal - Índia Armelau (PL)
2º vogal - Rafael Nobre (União)

3º vogal - Valdecy da Saúde 
(PL)

4º vogal - Renato Miranda (PL)
O voto favorável dos parla-

mentares do PSOL, que histori-
camente costumam se abster, 
chamou a atenção. Segundo fon-
tes ouvidas pela reportagem, a 
negociação de Bacellar com o 
partido passou pela mudança na 
composição da Mesa Diretora, 
com a saída de Pedro Brazão 
(União) da primeira vice-pre-
sidência, agora ocupada por 
Delaroli.

Pedro é irmão de Domin-
gos e Chiquinho Brazão, presos 
acusados de serem mandantes 
do assassinato da vereadora 
Marielle Franco.

Emenda impositiva
A votação unânime é a 

consequência de uma costura 
feita ao longo dos últimos meses, 
que proporcionou uma aliança 
ampla. Bacellar viu até oposito-
res históricos votarem nele.

Para agradar todos os espec-
tros políticos, um trunfo foi 
colocado em prática ainda 
no ano passado pela Alerj: a 
emenda impositiva.

As emendas são mecanis-
mos que obrigam o Governo 
do Estado a aplicar os recursos 
de acordo com as indicações. 
Ou seja, todo deputado tem 
direito a uma parte do orça-
mento e é ele quem aponta 
onde a verba deve ser execu-
tada. Para especialistas, no 
entanto, falta transparência 
para controlar como o dinheiro 
público é gasto.

Regiões 

Rodrigo Bacellar seguirá ocupando a cadeira de presidente da Alerj — Foto: Reprodução/TV 

MANUTENÇÃO POLÍTICA

CICLISMO
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No  ú l t i m o 
d o m i n g o 
(02/02) foi 
dia de saudar 
YEMANJA, sau-
dação essa que 

aconteceu em todo país, porém 
MARICÁ, município do estado 
do Rio de Janeiro fez uma das 
homenagens mais bonitas do 
estado, saudando a RAINHA 
DO MAR. A ARTE e o Município 
de MARICÁ parecem que cami-
nham sempre juntas desde o 
antológico festival utopia, que 
deixou saudades. 

Maricá vem investindo em 
cultura e arte por entender 
que é uma das maneiras de 
transformar o povo. O prefeito 
Washington Quaquá, do PT, 
desde as suas duas primeiras 
gestões vem se destacando 
mundialmente pelo seu traba-
lho. Sempre visionário, quando 
o assunto é cultura. 

O Município vem se des-
tacando por sua preservação 
dos acervos arquitetônicos da 
cidade, dentre esses está a casa 
do Antropólogo e o educador 
DARCY RIBEIRO, que escolheu a 
cidade para morar. Foi na Praia 
de Cordeirinho que ele cons-
truiu a sua casa e terminou a 
obra da sua vida. A bela casa 
que virou museu Casa DARCY 
RIBEIRO, sempre com uma pro-
gramação a altura do município.  
Desde a sua inauguração vem 
acontecendo múltiplos even-
tos, com o apoio da população, 

Show de Nando Reis 
atrai uma multidão 

na Praia de Cavaleiros

Legado de Lélia Gonzalez é tema 
de debates e mostra no CCBB-RJ

A atriz Zezé Motta nunca 
mais se esqueceu da primeira 
frase da filósofa e antropóloga 
Lélia Gonzalez, na aula inaugu-
ral de um curso sobre cultura 
negra, no Rio de Janeiro. O ano 
era 1976 e a atriz buscava arti-
cular um discurso antirracista. 
Saiu de lá com a autoestima 
renovada e juntou-se àqueles 
que combatiam a discriminação 
racial no Brasil.

“Eu sei porque vocês estão 
aqui, mas gostaria de lembrá-
-los que não temos tempo para 
lamúrias, temos de arregaçar 
as mangas e virar o jogo”, foi a 
frase que marcou Zezé, como 
ela conta em várias entrevistas, 
sobre o curso que mudou sua 
trajetória, na Escola de Artes 
Visuais (EAV), do Parque Lage. A 
formação abordou várias ques-
tões, como identidade e a pró-
pria contribuição da população 
negra para a cultura brasileira.

Lélia e Zezé tornaram-se 
grandes amigas, demonstrado 
pelo o vídeo do programa Os 
Astros, sem data, recuperado 
do acervo da antiga TVE, atual 
TV Brasil, gravado na casa da 
atriz. Zezé teve a vida trans-
formada por Lélia, mas ela 
não foi a única.

Em homenagem aos 90 
anos de nascimento da filó-
sofa e antropóloga referência 
para o movimento de mulheres 
negras, em 1º de fevereiro, o 
Centro Cultural Banco do Brasil 
recebe o Projeto Memória, que 
discute a vida e obra de Lélia, 
a partir de segunda-feira (3), 
no centro do Rio de Janeiro. 
O evento receberá intelectuais 

como Sueli Carneiro e Concei-
ção Evaristo e a exposição Cami-
nhos e Reflexões Antirracistas 
e Antissexistas.

Lélia é uma das maiores pen-
sadoras brasileiras e foi pioneira 
ao incluir o gênero no debate 
sobre racismo, mostrando como 
as mulheres negras são mais afe-
tadas. Ela também propunha um 
feminismo afrolatinoamericano, 

protagonizado por mulheres 
indígenas e negras, que eram 
negligenciadas na agenda das 
feministas brancas. 

“Nós sempre participamos 
do movimento feminista, somos 
a favor do movimento feminista, 
só que a gente tinha pautas dife-
rentes”, explicou a professora e 
ex-parlamentar Jurema Batista, 
no vídeo da exposição.

Uma noite marcada por 
sorrisos, aplausos e anima-
ção. Assim pode ser defi-
nida a apresentação do 
cantor Nando Reis no palco 
da Praia de Cavaleiros que 
aconteceu no sábado (1 de 
fevereiro). O show marcou 
a abertura da 7ª edição do 
Sesc Verão 2025 com musi-
calidade e poesia. O evento 
que conta com o apoio da 
Prefeitura de Macaé atraiu 
uma multidão para a praia.

O cantor que esbanjou 
carisma celebrou os 40 
anos de carreira com a 
turnê “Nando Hits”. Tam-
bém compositor, multi-
-instrumentista e produtor 
musical, o artista paulistano 
apresentou seus maiores 
sucessos e canções em par-
ceria. O público cantou e 
dançou ao som do artista, 
que apresentou sucessos 
da sua turnê. Músicas como 
“O Segundo Sol”, “Luz dos 
Olhos” , “All Star”, “ Do seu 
lado”, “ Só hoje” e “Pra Dizer 
Adeus”, parceria de Nando 
e Tony Belloto arrancaram 
suspiros, assobios e gritos 
da plateia.

O show “Nando Hits” tam-
bém contou com a partici-
pação especial do filho de 
Nando, Sebastião Reis, que 
integra a banda Colomy. Com 
muito talento e simpatia, o 
artista fez questão de sau-
dar o público. “É muito bom 
estar em Macaé. Agradeço 
a todos que compareceram 
ao show.Eu e minha banda 
preparamos o show “Nando 
Hits” com muito cuidado e 
atenção para todos curti-
rem”, destacou Nando Reis.

Considerado um dos 
maiores artistas da MPB , 
o show atraiu moradores 
e visitantes de Macaé, que 
se espalharam na rua e na 
areia, cantaram , dançaram, 
fotografaram e filmaram. 
Alguns fizeram questão de 
ficar na fila do gargarejo 
para prestigiar o cantor. 
“ Saí de Cabo Frio com o 
pé imobilizado para presti-
giar ao show, fiquei muito 
animada quando soube 
da turnê. Macaé está de 
parabéns, a programação 
de shows está excelente e 
muito organizada”, disse 
Ana Paula de Souza Garcia.

Homenagem com muita beleza à 
rainha do mar YEMANJÁ, em Maricá

GCADERNO

Foto: Jorge Ferreira

que comparece em massa para 
prestigiar o local.

A homenagem a rainha do 
mar foi protagonizada pela 
Companhia de MISTÉRIOS e 
novidades, a cerimônia estava 
prevista para iniciar às 17h, mas 
devido à chuva o evento teve 

início por volta das 17h30min. 
Sobre a companhia mistérios 

e novidades, afirmando o Teatro 
de Rua como importante veí-
culo de intervenção urbana e 
transformação, a Grande Com-
panhia Brasileira de Mistérios 
e Novidades está dedicada à 

pesquisa e à criação de um tea-
tro praticado nas ruas, praças e 
espaços alternativos. 

Comprometida com a 
memória dos saberes ances-
trais de um território em dis-
puta, a Companhia tem sua 
sede na região portuária do 

município do Rio de Janeiro, 
uma pequena África cravada no 
coração do Rio. Neste local, a 
companhia mantém suas práti-
cas de ensaios, pesquisas, cria-
ções, e desenvolve atividades 
durante todo o ano, a partir 
de um calendário cultural, 

legitimado na cidade do Rio 
de Janeiro. São espetáculos, 
performances, cortejos, inter-
venções urbanas, exposições, 
aulas, seminários, oficinas e 
atividades socioculturais que 
constituem o que chamamos 
de Escola Sem Paredes. 
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Com os dois gols anotados no 
empate em 2 a 2 contra o Volta 
Redonda neste sábado, Pablo 
Vegetti superou o paraguaio Sil-
vio Parodi e se tornou o terceiro 
maior artilheiro estrangeiro da 
história do Vasco. O centroa-
vante argentino soma 38 gols 
desde sua chegada ao clube, em 
agosto de 2023.

Vegetti agora busca alcançar 
Cano, vice-líder no ranking. O 
atacante marcou 43 gols em 
sua passagem por São Januário 
entre 2020 e 2021. O estran-
geiro com mais gols pelo clube 

é o uruguaio Villadoniga, que, 
entre 1938 e 1942, marcou 83 
gols. Veja o top-5:

Villadoniga (Uruguai) - 1938 a 
1942 - 83 gols

Cano (Argentina) - 2020 e 
2021 - 43 gols

Vegetti (Argentina) - 2023 a 
2025 - 38 gols

Silvio Parodi (Paraguai) - 1954 
a 1956 - 37 gols

Alfredo González (Argentina) 
- 1940 a 1942 - 29 gols

Vegetti é o artilheiro isolado 
do Campeonato Carioca, com 
cinco gols em quatro jogos.

Esporte

Bruno Henrique faz jus à fama de “Rei 
dos Clássicos” e se eterniza no Flamengo

VASCO DA GAMA

SUPERCOPA

FLAMENGO

O título da Super-
copa isolou 
Bruno Henri-
que e Arras-
caeta como os 
maiores vence-

dores da história do Flamengo. 
São 14 títulos - superando Zico, 
Júnior e Gabigol, com 13. Hoje é 
dia de falar de Bruno Henrique. 
Ele foi o personagem da vitória 
rubro-negra em cima do Bota-
fogo, por 3 a 1, no Mangueirão, 
em Belém.

Poucos jogadores construí-
ram uma relação tão vitoriosa 
com um clube como BH cons-
truiu no Flamengo desde 2019. 
E vamos além: poucos jogado-
res são tão identificados com o 
Rubro-Negro como Bruno Hen-
rique. As comemorações dos 
dois gols contra o Botafogo são 
o retrato disso.

Ele é o principal nome do ata-
que rubro-negro e, por vezes, se 
mostra versátil atuando tanto 
como 9 como pelo lado do 

campo. Foi numa dessas que 
invadiu a área aos nove minutos 
do primeiro tempo e sofreu o 
pênalti. Pediu para bater. Quase 
parou na mão de John, mas con-
verteu. 1x0.

A comemoração foi uma 
explosão no Mangueirão. BH 
correu para a lateral do campo 
perto da bandeirinha de escan-
teio e explodiu com a torcida 
rubro-negra. Escorregou. Se 
levantou. Gritou enquanto a mão 
segurava a camisa e acenava 
para torcedores da arquiban-
cada. A sensação que dá olhando 
de perto é que Bruno Henrique 
é mais um deles.

O segundo gol só reforçou a 
sensação e evidenciou a identi-
ficação: torcedor-BH e BH-torce-
dor. Um golaço. Michael achou 
Bruno Henrique na entrada 
da área. O camisa 27 acertou 
um lindo chute de direita no 
ângulo de John. A comemora-
ção foi quase um replay: correu 
para a torcida e vibrou quase 

arrancando a camisa. 2x0.
Supercopa “Rei”

O desempenho de Bruno 
Henrique em finais pelo Fla-
mengo ajuda a ilustrar a impor-
tância do atacante em jogos 
decisivos desde a sua chegar ao 
clube. Em 19 partidas finais com 

a camisa rubro-negra, Bruno 
Henrique marcou nove gols e 
ainda deu duas assistências. São 
11 participações em gols em 
confrontos decisivos.

E os números são mais 
impressionantes na Super-
copa do Brasil. Foram quatro 

disputas, com dois títulos con-
quistados e outros dois vices. 
Em todos os jogos, Bruno Hen-
rique marcou ou teve participa-
ção direta em gols.

O Rei dos Clássicos
Mas entre gols e títu-

los, Bruno Henrique ficou 

marcado pelo reinado em 
jogos finais e contra rivais do 
Rio de Janeiro. Azar do Bota-
fogo, que sofreu sete gols do 
atacante desde a sua chegada 
ao Flamengo, em 2019. Bruno 
Henrique soma 19 gols em 49 
clássicos pelo Flamengo.

Vegetti se torna terceiro maior artilheiro 
estrangeiro da história do Vasco da Gama

Pulgar dá sinal verde, 
e Flamengo reabre 
conversas por renovação

O Flamengo está cada vez 
mais perto de Jorginho para o 
segundo semestre para a fun-
ção de volante, mas talvez não 
precise perder Pulgar em 2026. 
Depois de diversas tentativas de 
renovação e de dar a situação 
como perdida, já que a vontade 
do jogador era voltar para a 
Europa, a diretoria rubro-ne-
gra voltou a ficar otimista nos 
últimos dias.

O volante chileno cogita 
mudar de ideia e deu sinal verde 
para uma nova rodada de nego-
ciações. A informação foi divul-
gada pelo site Gazeta do Urubu e 

confirmada pelo ge. Para prorro-
gar o contrato de Pulgar, que ter-
mina em dezembro, o Flamengo 
vai precisar dar uma valorização 
financeira ao jogador, que tem o 
menor salário entre os jogadores 
do meio de campo, exceto quem 
subiu da base.

Pulgar é titular absoluto 
de Filipe Luís, que considera o 
volante um jogador “nível Bar-
celona” e imprescindível para 
seu estilo de jogo. O técnico 
deseja muito a permanência do 
volante e tem papel fundamen-
tal no convencimento do chileno 
a renovar com o Flamengo.

A sétima rodada só termina 
na quarta-feira. Nesse final 
de semana, no sábado (1/1), 
o Vasco da Gama empatou 
com o Volta Redonda por 2x2 
no estádio Kléber Andrade em  

Cariacica (ES).Vegetti fez os 
dois gols para a equipe Cruz 
Maltina. Para o Volta Redonda 
João Victor contra e Bruno 
Santos. Os dois times estão 
empatados com 13 pontos. No 
critério de desempate conta 
o maior número de vitórias. 
O time da cidade do Aço fica 

na frente da tabela em função 
de ter uma a mais (4 contra 3). 

No domingo (2/1), mara-
canã o Fluminense empatou 
com o Boavista em 1x1.Os 
gols foram marcados pelo ex.
fluminense Marcos Paulo para 
o Boavista e Samuel Xavier 
empatou para o tricolor. O 
Boavista está na 8º coloca-
ção, somando 8 pontos e o 
Fluminense com sete pontos 
na 9º colocação. 

Seguindo os jogos de 
domingo o Sampaio Corrêa 

ganhou de 3 x0 do Bangu. O 
time de Saquarema ocupa a 
7º colocação com nove pon-
tos  .Já o time de Moça Bonita 
soma dois pontos ficando esta-
cionado na última colocação.  

O Nova Iguaçu venceu 
a Portuguesa por 1 x 0. O 
time da baixada fluminense 
chegou aos 12 pontos na 
terceira colocação. A Por-
tuguesa é a 10º colocada na 
tabela de classificação.  

Ontem (3/1), Madureira 
x Maricá se enfrentaram no 

estádio da rua Conselheiro 
Galvão, às 16h30. O “tsunami” 
da região dos lagos foi parado 
pelo tricolor suburbano. O 
Madureira venceu por 1 x 0. 

Na quarta-feira (5/1) vão 
jogar Flamengo x Botafogo, 
podendo mudar o G-4 da taça 
Guanabara. Se o time da Gávea 
vencer poderá chegar aos 13 
pontos. Já o Botafogo se con-
quistar a vitória fica com 12 
pontos. Ambos poderão figu-
rar entre os quatros primeiros 
na tabela. 

Papo de 
BOLEIRO
POR AMAURY OLIVEIRA 

 COLUNA 

TSUNAMI FOI PARADO 
PELO TRICOLOR CARIOCA

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Ainda sem ter atuações convicentes, o Brasil 

enfrenta o Uruguai, nesta terça-feira, pelo 
hexagonal final do Sul-Americano Sub-20. O 
duelo, que será às 19h30 (de Brasília), acontece 
no Estádio Nacional Brígido Iriarte, em Caracas.

Uruguai x Brasil
DIA DE JOGO


